



中種子町立油久小学校 学校便り

たぶの木



令和5年1月20日発行

令和5年，飛躍の年に！

校長 田向 恵郎



令和5年が始まりました。今年の干支は、十干（じっかん）が癸（みずのと）、十二支が「卯（う）」で、合わせて「癸卯」となります。「癸は静かで温かい大地を潤す恵の水」，「卯は温和，はね上がる」という意味があり，「癸卯」は今までの努力が実を結び，勢いよく成長し飛躍する年だそうです。過去の兎年を振り返ると，1975年に戦隊シリーズがスタートしています。今の作品が46作目になるそうです。私は，1作目のゴレンジャーを今でも覚えています。また，2011年には「なでしこジャパン」が世界一になりました。始業式では，子供たちに「大きく成長する年」「飛躍・向上する年」と話しました。

令和5年が，芽生えた希望が大きく成長することを信じ，皆様にとっても幸福な年でありますように，心から祈念いたします。

さて，1学期同様2学期のまとめとして職員・児童・保護者にアンケートを通して，教育活動を振り返りました。結果は以下の通りです。

< 2学期の学校評価 >

4段階評価平均

対象／領域	学力向上	心の教育	健康安全	キャリア教育	メディア使用時間	全体
職員	2.9→3.0	3.1→3.6	3.3→3.3	2.8→3.5		3.2→3.3
児童	3.3→3.5	3.3→3.4	3.6→3.5	3.7→3.7	3.2→3.4	3.4→3.5
保護者	3.7→3.7	3.7→3.7	3.6→3.8	3.1→2.8	2.9→2.8	3.3→3.3

※ キャリア教育・・・児童生徒の職業観や勤労観を育む教育

全体の数値を見ると3以上でした。保護者の方々には温かく評価していただきましたが，自由記述において，「もう少し厳しくする面があってもいい」「言葉遣い」「不寛容さ」「問題文を正しく読むことが難しい」という御意見もいただきました。今回，これらの結果や御意見を真摯に受け止め，知・徳・体のバランスのとれた教育活動を推進していきます。

ただ，今回の学校評価で気になった点は，「メディア使用時間」についてです。子供たちと保護者の方々の意識に大きな開きがあるようです。これから，さらにICT機器の活用が必要になってくる時代です。メディアの使用時間を自分でコントロールできるよう，学級PTA等で話題にしていけたらと思っています。

今後も，本校の教育活動に関する御意見を遠慮なくお聞かせください。学校と家庭が，連携して子供たちの健全育成に努めていきたいと思います。

家族留学について

本年度の児童数が14名です。4，5年後の児童数を見ましても，20名を超えることはありません。また，他地区の子供たちにも，自然豊かで，歴史のある種子島で様々な体験をさせてあげたいとも思います。

そこで，中種子町の2校が実施している「家族留学」について考えています。校区及び保護者の皆様の御意見をお聞かせください。

油久小学校150周年記念ヒストリー ～ 一枚の写真 ㊹ ～



昭和53年の凧揚げの様子です。季節感が感じられます。本年度は，今年の12月10日に実施しました。

※ 家族留学：家族で該当校区に転居し，子供を該当校区の小学校に通学させる制度

『気づき・考え・行動する』 子供たちのアイデアでよりよく改善



長年、油久小児童の伝統であった、朝のボランティア活動。コロナ禍の行動制限の中で、参加者がとても少なくなっていることが気になっていました。

9月の児童総会では、朝のボランティア活動をどうしていくか、児童による話し合いがなされ、前向きな意見が多く出されました。話し合いを受けて、参加は少し増えたものの、何をしたらよいかを見つけられず、みんなが同じ場所に集まって、

誰かの様子を見て作業をするという受け身の印象を受けました。

11月後半、5年生の宮園菜奈さんが、自学ノートにボランティアマップのアイデアを書いて持ってきてくれました。そこには、校内のきれいにしたい場所が記されており、校内の多くの場所が一目で分かるものでした。

そのマップに、他の気付いた場所をシールで張ることを全校に促すと、あっという間にシールがなくなり、児童の関心の高さに喜びを感じました。このマップは、児童の靴箱に、大切に掲示しています。油久小ボランティアの復活の鍵を握るマップとなりました。

年明け、厳冬期の中ですが、児童はボランティアの時間になると、思い思いの場所に向かい、多くの児童が活動しています。一人で黙々と作業をする児童もいます。

参加者が増えたことも、もちろんうれしいですが、子供たちのアイデアでよりよく改善されたことをとても誇らしく感じています。さすが、「油久っ子」です。

今年もいい字が書けました『校内書き初め大会』



1月13日（金）に、油久小恒例の校内書き初め大会が実施されました。毎年、油久校区の地域ボランティアとして教育活動を支援してくださっている日高 香枝子先生に、今年も指導していただきました。文字の中心、運筆、バランスなど、本物の指導は、児童だけでなく職員にも大きな学びでした。ありがとうございました。

【金賞おめでとう】

○2年 住吉 素晴

○3年 伊藤 悠文

○4年 赤坂 心菜

○5年 浦邊 美鈴

○6年 住吉 千友笑

キラリ油久っ子！

【1月のエンカウンタータイム】



アイスブレイクのじゃんけんゲームの後、喜怒哀楽について友達と見つけました。感情の裏には、その人の思いがあることを共有しました。

我が家の家訓（三行詩）紹介

○【親・4年】

帰宅から 今日の出来事報告会
毎日開催 眠るまで



○【職員】

鉄棒にぎにぎ 何でもにぎにぎ
握力アップアップ



2月の行事予定

1	水	学校保健委員会（親子体操） 給食試食会（多目的室） 授業参観（5校時）
2	木	ミニビブリオバトル（6校時） ～3日：CRT学力検査（6年生のみ）
6	月	中学校入学説明会
7	火	全校朝会
10	金	C校時 クラブ活動見学（2年生）
13	月	ひまわり人権集会（3校時） 児童集会
14	火	新1年生体験入学・入学説明会
16	木	PTA運営委員会（今年度最終）
20	月	保健集会
21	火	スクールカウンセラー来校 SOSの出し方学習（5・6年生） 委員会活動編成（来年度編成）
23	木	油久小親子読書の日
24	金	児童代表保健委員会
27	月	みどりの時間
28	火	古市さんによる朝の読み聞かせ